

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION:
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
DE LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA
UNA Y MEDIA PESETAS AL MES EN MADRID
PROVINCIAL, TRIMESTRE 6 UTR. Y ESTRANJ. 12 TRIM
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID. FACTOR. NÚM. 5.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA.
Se reciben exclusivamente en esta administracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Cármen, 18, piso 1.
PRECIO DE LA VENTA POR MAJOR
UNA PESETA 30 NUMEROS

AÑO XXXVIII NÚM. 10716

TERCERA EDICION

Madrid, Lunes 25 de Julio de 1887

DE LA NOCHE

OFICINA: FACTOR 5.

LA IMPOSIBILIDAD DE CONTESTAR PARTICU-
larmente las cartas que de provincias y de tranjeros les dirigen a los Sres. Triviño é hijos (dentistas, Alcalá, 19, principal), se valen de la prensa para ello, pues así quedan entodados tanto los que preguntan como los que piensan hacerlo.

Además de no salir de Madrid Triviño padre ni dos de sus hijos, ha sido llamado de provincias su hijo político D. Carlos Faura; así es, que sus gabinetes son servidos por cuatro sin contar el personal de los talleres.

Por consiguiente, los que los honran con su confianza serán visitados, como esta casa tiene acreditado. Hay ascensor.—Teléfono 1094.

COLAR CON EDIFICACION.—SE ALQUILA O SE
vende 20160 pies cuadrados, calle adyacente a la de Alcalá. Razon, sr. Carrasco, arquitecto, Barco, 8.

Agencia central de ferro-carriles y vapores.—Servicios especiales directos para Argel, Gibraltar, Tánger, Argelia, China y Filipinas.—Calle Alcalá, 12.

PASTOR, DENTISTA
DOS GABINETES
Carrera de San Jerónimo, 29 y 31.

ANTIGÜEDADES.—SALUD, 10.
MAD. ANTOINE E HIJOS
dentistas de S. M., ofrecen su nuevo gabinete
PUERTA DEL SOL, 13, 2.º

VINOS Blancos BAYO y vinagre de uva. SAN AGUSTIN, 4 duplo.

GRAN HOTEL DE BIARRITZ
En el punto más pintoresco de Biarritz y cerca del Casino

GRAN COMFORTABLE — EXCELENTE COCINA
Y moderados precios.—Cuartos desde 6 francos al día. Almorzos 4 francos, con vino.—Comidas 5 francos con vino.

NAPOLEON, PRINCEPE, 14.
ESP. CALIDAD EN RETRATOS DE NIÑOS Y REPRODUCCIONES.

IMPOTENCIA, ESTERILIDAD
ESPERMATORREA, DEBILIDAD GENITAL.—Aconsejamos a todos los pacientes que antes de someterse a ninguna medicina nos pidan personalmente ó por correo un curioso folleto que sobre estas dolencias y su curacion se regala en el GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO, Montera, 33, 1.º Madrid

MADRID 25 DE JULIO DE 1887

A LAS SEIS DE LA MAÑANA
La Gaceta no contiene hoy disposicion alguna de interes general.

La AGENCIA FABRA nos transmite esta madrugada los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 24.
El proyecto del ferro carril metropolitano de Paris, se presentará de nuevo a las Cámaras, sin pronto como éstas reanuden sus trabajos. Sin embargo, se introducirán en él reformas importantes, pues la causa principal de su fracaso ha dependido de la oposicion enérgica de los diputados rurales, que no querian que el Estado subvencionase una obra de exclusivo interes local.

Al efecto desaparecerá el auxilio del Estado sustituyéndole con el del Ayuntamiento.

En vista de la necesidad de proporcionar trabajo a las numerosas clases proletarias de Paris que carecen de él, se van a fomentar obras públicas, realizando de la apertura de las grandes calles en proyecto.

El Ayuntamiento dispone de cien millones de francos para emprender los trabajos.

Paris, 24.
El diputado Sr. Laur ha enviado sus padrinos al Sr. Poble Casas ac, en vista de los vivos ataques que le dirige suponiéndole autor de las cartas de Clermond-Ferrand sobre Boulanger, en la pretendida conspiracion monárquica; pero los periódicos de hoy aseguran que el verdadero autor de dichas correspondencias es el Sr. Deroulet, presidente de la Liga de patriotas.

Segun indican algunos diarios, los décimo, oncen y duodécimo cuerpo de ejército que tienen su residencia en Rennes, Nantes y Limoges, son los designados para el ensayo de movilizacion.

Segun telegramas oficiales, ayer ha sido elegido diputado a Cortes por Marchena el Sr. Ruiz Martínez.

También el duque de Frias ha obtenido en Cervera del Río Pisuerga la eleccion de interventores adictos.

El gobernador de Sevilla telegrafía que ha descubierto una compañía de estafadores que tenia auxiliares en varias provincias.

Ha detenido a seis de aquellos, y sus declaraciones son de importancia para que puedan ser cogidos todos los cómplices de esta asociacion criminal.

La corrida de novillos verificada ayer tarde estuvo concurrencidísima, hasta el extremo de no hallarse vacante una sola localidad.

Por inutilidad de uno de los toros de Sanchez, se lidió uno de Carrasco, que fué el mejor de los de puntas; los otros fueron unos solomeros buyes.

El Eslano y el Tortero escucharon palmas: el primero, por lo bien que mató el toro de Carrasco, y el segundo, por sus buenos deseos al pasar y por los quites con largura y finura de su toro de capa. Al cuarto toro le puso un buen par de banderillas cuarteando.

En los muchos ocurridos un lance que pocas veces sucede. Al dar suelta al tercer novillo, sin duda por distraccion del vaquero que los hace pasar a los toriles, salieron dos juntos, sembrando el espanto entre los capitalistas.

Tres sufrieron por sorpresa grandes caídas, siendo gravísimas las lesiones de dos ellos.

La presidencia, que estuvo encomendada al teniente de alcalde de Palacio, Sr. Moreno Lopez, con muy buen acuerdo, ordenó la retirada inmediata de ambos novillos.

En la Exposicion de Filipinas ocurrió ayer una violenta escena entre un matrimonio.

La actitud en que el esposo se colocó respecto de su costilla y los contornos es razonamiento que empleó para convencerla de que habia hecho mal en contestar al saludo que cortésmente le habia dirigido un caballero, hizo menester la intervencion de varias personas que rechazaron agriamente la conducta del celoso esposo.

El miércoles último, una reunion de republicanos socialistas celebrada en Paris bajo la presidencia de M. Regnault, votó el siguiente acuerdo:

«La reunion exige de la Asamblea nacional el voto de esta proposicion: Toda candidatura militar a la presidencia de la república, será considerada como nula y desechada en votacion previa.»

Al llegar ayer a la estacion del Norte el tren correo de Santander, la policia descubrió que acompañando a 17 licenciados de Cuba venian nada menos que 24 ganchos, que fueron detenidos.

Los licenciados salieron acompañados por la autoridad.

De La Iberia:
«Circula el rumor de que el coronel Sr. Dots, jefe del cuerpo de Seguridad de Madrid, ha presentado la dimision, y que seguirán su conducta algunos otros jefes y oficiales.»

El Centro Instructivo del Obrero celebró anoche con un fraternal banquete en el café del Prado la solemne distribucion de premios a sus alumnos, de cuyo acto nos ocupamos en otro lugar.

Pronunciaron, entre otros, elocuentes y sentidos brindis los Sres. Gonzalez Callejo, Píera Robledo, Gallardo Barba y Daza por la prosperidad del Centro instructivo, por la ilustracion de los obreros y en honor de la prensa periódica, a la que consagraron todos gañantes frases.

Con la advertencia de que merece ser puesta en cuarentena, publica anoche *El Día* la siguiente noticia:

«Entre algunos de los antiguos demócratas que reconocian la jefatura del Sr. Martos, y que con él ingresaron en las filas del partido liberal, cuando la idea de provocar una reunion, que por los trabajos ya hechos, se cree tendrá lugar muy en breve para ocuparse en discutir sobre la actitud que deben adoptar en vista de la marcha política de los diferentes partidos.»

En la mayoría de los que quieren que la reunion se verifique domina la tendencia de unirse a los reformistas, y no sería extraño

que a esta reunion acudiere, para sostener la conveniencia de esta solucion, algunos hombres políticos caracterizados que, aun cuando de mucho tiempo atrás unido al señor Martos, venian ya hace algun tiempo demostrando su alejamiento de la situacion dominante.

No sabemos quién pueda ser el director de todo esto, ni a qué personas caracterizadas pueda referirse la noticia, ni si serán bastantes para celebrar una reunion que pase de tres ó cuatro personas. Allí veremos, si es que vemos algo, es decir, si es que tal reunion se verifica y tal disgregacion se realiza.»

Dice La Epoca:
«En los primeros dias de agosto, y antes de que la reina empiece su viaje a las provincias del Norte, se celebrará otro consejo en La Granja, al que asistirán todos los ministros y en el cual se tratarán todos los asuntos que el gobierno tiene pendientes y que por cierto son de interes, siquiera se procure guardar el secreto.»

Algunos políticos creen que ese consejo tendrá gran importancia.»

En los alrededores de la parroquia de Santiago y en la plaza de Orión e hubo anoche mucha animacion y concurrencia, por celebrarse la verbena del Santo patron de España.

Para que nuestros lectores conozcan en sus detalles al célebre general Boulanger cuyo nombre suena hoy en todas partes, vamos a dar algunas noticias referentes a su posicion privada.

El comandante del cuerpo de ejército de Clermond-Ferrand perdió a su padre hace unos cinco ó seis años.

Su madre vive todavía; pasa ya de los ochenta años.

El general tiene dos hijas, una de ellas ya en edad de tomar estado; y no es probable, por especiales razones, que su esposa le dé nuevos sucesores.

La fortuna del general es modesta. Se le acusa de no haber empleado los fondos secretos del ministerio de la Guerra para fines exclusivamente militares; pero los que le conocen afirman que no se le puede ofender con la suposicion de haber sacado ninguna ventaja personal.

Jamás ha sido hombre de caudales; sus hijas tienen señalada una dote muy reducida.

Un detalle relativo a las dos señoritas de Boulanger: se han educado en los principios más estrictos de la religion católica, y en el hotel del Louvre, donde estuvieron algunos dias hospedadas, no se sentaban a comer en mesa redonda sin haberse persignado devotamente.

Después de la tentativa de suicidio de que dió cuenta el telegrafo, ha sido preciso poner a Pranzini una camisa de fuerza para evitar que logre al fin su proposito de quitarse la vida.

Pranzini continúa cada dia más triste, y se teme que caiga pronto en completo estado de abatimiento.

Ya no pide jugar a las damas, su distraccion favorita, y en cuyo juego es tan maestro como en sus aventuras amorosas.

Antes jugaba a diario en la reunion y se desesperaba cuando su compañera no mostraba interes ó habilidad en la partida.

Todos los dias recibe la visita de su abogado, Mr. De mango, y cuando este falta hace que vayan en su busca.

La única distraccion que tiene desde hace muy pocos dias es la lectura. Pidió el catalogo de las obras de Eugenio Sue, que figuran todas en la biblioteca de las prisiones, y escogió *Los Misterios de París*, devorando con grande interes el primer volumen en unas cuantas horas.

Pranzini se cree completamente perdido y atribuye la responsabilidad de su situacion a la prensa, declarando a sus carceleros que ella es la que lo lleva a la guillotina.

Tampoco oculta su resuelta antipatia hacia el jurado.

La comision provincial ha informado favorablemente la solicitud de la empresa de la plaza de toros de Madrid, pidiendo autorizacion para establecer en la misma el alumbrado eléctrico y celebrar corridas nocturnas.

Bajo el epígrafe de «Así nos de chinijos», dice *Las Novedades* de Nueva York: «Corría el rumor en Portland, Oregon de que habian sido saqueados varios campamentos de mineros chinos en Idaho a las márgenes del río Snake. Hace varios dias que descienden por las aguas de éste cadáveres de chinos con señas evidentes de violencia.»

Se cree que estos asiáticos han sido asesinados por blancos que les han robado. Se dio noticia de este nuevo acto de violencia contra sus compatriotas.

Los residentes chinos de Lewiston, Idaho, están muy alarmados y han enviado emisarios a averiguar lo que pasa. Varios periódicos de Idaho piden al gobernador que trate lo descubierto a los criminales.

Los chinos opinan que hay organizada una banda de vigilantes que se ocupa en desahallar y asesinar a sus paisanos.

La comision del Ayuntamiento de San Sebastian, para los festejos que han de celebrarse en aquella poblacion durante la estancia de S. M. la reina, ha acordado celebrar giras campestres, regatas de lanchas a remo, iluminaciones en los paseos públicos, fuegos artificiales, regatas de nadadores y una compañía de jardineros que lucirán sus habilidades en una de las plazas más espaciosas de la perla del Cantábrico.

Mr. Pasteur ha sido elegido secretario perpetuo de la Academia de Ciencias de Paris, en reemplazo del difunto Mr. Velpin, por 39 votos, siendo 41 el número de votantes. Hubo dos papeletas en blanco.

Se habian presentado varias candidaturas; pero cuando se supo que los amigos de Mr. Pasteur presentaban la de éste, todos se retiraron para dejarle el puesto libre.

Una cueva llena de trabajadores se hallaba hacinando rocas para un ferro-carril en las márgenes del río Catawaba (Carolina del Sur), cuando impensadamente hicieron explosion doce barriles de pólvora, dando muerte en el acto a nueve obreros, un blanco y ocho negros, cuyos restos aparecieron horriblemente mutilados.

dícilo que es era bien fácil imponerme. Podría decir: «Desconfiada... ¡Cuidado con el amor!...» ¡Pero a qué? Cuando el corazón habla, la voz de la razón no se escucha. ¡Adios, Olimpia; sed dichosa, y si alguna vez necesitas un amigo sincero, acordaos de mi y me encontrareis!

El viejo duque tomó la mano de la pecadora y la besó, no friamente como de costumbre, sino con verdadera efusion, dejando caer sobre esta mano una lágrima. Una lágrima de diplomático. ¡Oh! milagro.

Luego salió lentamente del boudoir. Dos horas más tarde Olimpia recibia un paquetito cuidadosamente envuelto.

Abrí el paquete: una caja de oro del tiempo de Luis XVI y de un precioso trabajo cerraba un collar de perlas de gran valor y un bono del Tesoro de cien mil francos.

Estas palabras, escritas sobre un trozo de papel vitela, acompañaban al paquete:

«¡Rehusareis el adios de un amigo?»
La pecadora, sin vacilar, devolvió la caja de oro y su contenido, con esta sencilla linea por toda respuesta:

«No acepto de vos más que el recuerdo y la amistad.»

Al dia siguiente, a las diez en punto, Justina entró en la habitacion de Olimpia.

«En el recibimiento está una persona, un caballero, que desea hablar con la señora, y trae este billete.»

El billete en cuestion estaba concebido así:

«¡Oh, la mejor y más querida de las amigas! ¡Ah! tienes a Dravet, me costó encontrarle, mucho más de lo que creía, atendiendo a que al presente, carece de domicilio, por razones que comprenderás viendo. Segun parece los guardas del comercio abandonan por ahora a este hombre de mérito sin empleo. En fin, le he descubierto, y te le envío: tiene mucho celo, y hará hasta lo imposible, para contentarte. Colin te presenta sus respetos, y soy como siempre tu humilde y fiel amiga.»

VAL-CASTEL.

Hacedle entrar en el salon,—respondió la pecadora después de haber leído.

Pasados breves segundos se reunia a Dravet quien en actitud obsequiosa, saludo, inclinándose hasta el suelo a la duquesa de la casa.

El ex-agente de seguridad, era un hombre pequeño, delgado, cuyo perfil, tenia cierta analogia, con el hocico del zorro.

Aunque no tenía más de cuarenta años, un incesante arrugas, señal irrecusable de una vida de crapula y miseria, surcaban su rostro.

Tenia la frente calva, desmesurada; la boca hundida, los labios delgados; los ojos vivos, inteligentes, saaves, se escondian casi siempre a medias, bajo los párpados, que permitasen la expresion, parecía ocultar sus miradas.

El traje de Dravet, aunque de una limpieza rigurosa, servia de eloquente prueba al billete de Val-Castel, y hacía comprender a maravilla que su propietario se encontraba sin domicilio.

La levita, el pantalón y el chaleco no daban

ban vislumbrar una sola mancha; pero la tela, reluciente a fuerza del continuo uso, parecia pronta a estallar al menor movimiento un poco brusco de su dueño.

El trozo de raso negro que servia de corbata, parecia una cuerda arrollada, más bien que otra cosa. La camisa habia sufrido tantas lavaduras, que ofrecia un tinte rojizo; en fin, el sombrero que Dravet tenia en la mano izquierda, debía su escaso lustre al contacto reciente de un cepillo mojado en agua.

Al primer golpe de vista se conocia que el pobre diablo no habia almorzado y que probablemente no cenaria, a menos de no venir en su ayuda una inesperada casualidad.

—Caballero,—dijo Olimpia,—Mad. Val-Castel, que os envia, me responde de vuestro celo y vuestra habilidad.

—He dado pruebas,—replicó Dravet lacónicamente.

—Lo que espero de vos,—continuó la pecadora,—será fácil; así lo creo al menos.

—Tanto peor,—urrujó el ex-agente.

—¿Por qué tanto peor?

—Porque un trabajo difícil es siempre mejor retribuido, y tengo mucha necesidad de dinero. Si la señora se digna echar una mirada sobre mi persona, no lo dudará.

—Procurad complacerme, y vuestros servicios os serán pagados con largueza.

Espero que la señora se esplique.

—Deseo conocer los mejores detalles concernientes a la vida privada, a las relaciones de tres personas, cuyos nombres son: la condesa Laureana de Brainsnes, la baronesa de Chantenay y el vizconde Juan d'Heilly, primo de Mme. de Brainsnes.

—¡Gentes del gran mundo!—murmuró Dravet.—Es menos fácil de lo que creía: pero lo sabré por medio de los criados.

—Os recomiendo la discrecion más absoluta; mi nombre no debe pronunciarse en ningún caso.

—La señora puede estar tranquila; sé bien mi oficio: el silencio entre nosotros es el primer deber. Advertido a la señora que se necesitan hacer algunos gastos para empezar. Mi traje, tal como la veis, inspiraría una legítima desconfianza. Tengo que vestirme convenientemente. Hay que añadir que la servidumbre de las casas grandes no hace, por lo general, confidencias relativas a sus amos, más que en la mesa, y con el vaso en la mano. El inmortal Lesage no lo ignoraba. Puede la señora volver a leer su *Gil-Bias*.

—Sabeis literatura, señor L'avet,—murmuró Olimpia, que sonrió involuntariamente, a pesar de la amargura de sus ideas.

—¡Oh!—respondió el ex-agente con modestia,—un poco de lectura, eso es todo! Me gustan los clásicos, los grandes autores de esos dos últimos siglos, y en nuestra época. Balzac, el gran coloso, que vale tanto como Molière. Por el resto no doy ni una pieza suiza.

—Tomad veinticinco lises,—dijo la pecadora,—no más que a cuenta. Cuando me traigais las noticias que deseo, doblaré esta suma, la triplicaré si es necesario.

Dravet hizo una gran reverencia, y su rostro se iluminó.

—Ese es mi deseo. ¿Cuándo comenzais vuestras operaciones?

—Desde mañana.

—¿Vereis al conde?

—Sí.

—¿En dónde?

—Aquí.

—¿Vendrá a esta casa, él, y modelo de esposos?

—Vendrá.

—¿Estais segura de ello?

—Tanto como puede estarlo. Mi criado le llevó esta mañana una carta mia, y hé aquí la contestacion.

—¡Bravo, querida! ¡esto se llama hacer las cosas pronto! Bien se ve que vivis en el siglo del vapor y la electricidad.

—¡Ah! ¡si vos pudiérais marchar tan de prisa! ¡Desgraciadamente no es posible.

—Ya lo prouraré, y os pediré consejos.

—Tantos os queráis; pero para que sean útiles hay ciertas cosas que necesito saber.

—¿Cuál?

—Primamente, cuáles son las personas admitidas en la intimidad del conde y de la condesa de Brainsnes.

—¡Amigos muy íntimos? No conozco más que dos: el vizconde Juan d'Heilly, a quien su título de primo da a la casa grandes y pequeñas entradas, y la baronesa de Chantenay, una linda persona, amiga de Laureana desde el convento.

—¿Esa baronesa de Chantenay, no es hermana del coronel Armando de Langeac? Me pareció oírlo decir.

—No os equivocais.

—¿Es viuda segun creó?

—Sí, hace tres años; tiene una hija pequeña y una gran fortuna.

—¿Es virtuosa?

—Todo el mundo lo dice y lo cree; y yo no tengo ninguna razon para contradecir la opinion pública.

—Otra cosa: ¿entre los criados del conde existe algun tuante que quiera venderse y al que se pueda comprar sin trabajo?

—Me es difícil contestaros afirmativamente. Sin embargo, puedo decir que hay un cierto criado llamado Estéban, que tiene cara de *Frontin* de comedia.

—Ya es un infelice; probablemente habrá que tantear a ese criado.

—¡Ah! pero querida, oyéndos, cualquiera diria que se trataba de vis misma.

—Obrar para mí, es obrar para los dos, toda vez que nuestros intereses son desde ahora comunes. Nos protejereis y nos ayudaremos mutuamente. *La union constituye la fuerza*. Es indispensable que vengais aquí muy a menudo y que me deis un nta. exacta dia por dia, hora por hora, de vuestros progresos ó de vuestras derrotas.

Max de Villiers prometió hacerlo así y se retiró satisfecho.

—Va a coger al hijo para vengarse del padre,—murmuró,—¡es claro como el sol! Que triunfará no es menos cierto; y si no soy demasiado torpe, me convertiré en el afortunado consolador de la abandonada condesa. ¡Todo marcha bien!

No habian pasado cinco minutos desde la partida de Max, cuando Justina anunció a Mme. Val-Castel.

La matrona no se precipitó en el salon brincando, como tenia por costumbre.

Entró con gravedad, despacio, solemnemente. Tuvo cuidado de arreglar una fisonomía que creyo de circunstancias, es decir, melancólica, sombría; cogió las manos de Olimpia, y estrechándolas con una tierna efusion, dijo: —Todas esas gentes, querida mia, se portaron ayer de un modo inconveniente que rayaba en abominacion. En tu lugar, yo no volveria a recibirlos. Esta noche me ha sido imposible dormir, y no me pude desayunar por la mañana.

—¿Tu conoces mi corazón? ¡No habrás dudado de tu amiga... verdad! Si los consuelos de un alma sensible pueden hacerme bien, te lo traigo. Ayer te defendí con fuerza y Colin también. Pero yo nos escuchaban, Cascacina gritaba: ¡Ah! ¡la pecadora! Espero que no volverás a verla. Siempre fué mala idea de esa muchacha. Colin estaba furioso, figurate. ¡Estaba como un león! ¡Pues no queria el pobre niño provocar a todo el mundo y batirse? ¡Si, a espada ó a pistola! ¡Tan jóven y con tanto valor! ¿qué dices de esto?

—Dad las gracias en mi nombre a Mr. Colin por su adhesion caballeresca,—replicó la pecadora con una ironia, velada,—y le dices de mi parte, que le suplico no se constituya oficialmente en mi defensor. Nada de lo que pasó ayer en mi casa, vale la pena; estaba loca, absurda, me lo hicieron comprender tal vez brutalmente, pero casi tenían derecho; no guardo rencor a nadie, y aprovecharé esta leccion.

A medida que hablaba Olimpia, el rostro de Val-Castel recobrabá su expresion ordinaria de egoísta y alegría trivial.

—¡Ah! vamos; aceptas filosóficamente la cuestion. No lo esperaba, convengo en ello, pero me alegro. ¡Bravo, querida, tienes razón! *Romperse la cabeza* no sirve más que para envejecer. El llanto enrojece y estropea los ojos. ¿Y qué se adelantará? Nada. Esto no impide que tu señora hija sea altamente preciosa. Pudes vanagloriarte, querida, porque ocultabas un famoso tesoro.

—¡Val-Castel!—dijo Olimpia con una voz tan breve é impetuosa que la tia de Colin quedó desconcertada,—no hables de mi hijo! ¡Nunca! ¿Lo ves? ¡Te lo prohibo!

No te incomodes murmuró la matrona sobrecojida;—haré lo que quieras.

—Cuento on ello.

Olimpia palideció bajo la capa de colorado; un temblor nervioso la agrietaba.

Se levantó, y tomando una botella de agua colocada sobre un mueble, llenó un gran vaso y le vació de un trago.

Cuando volvió a sentarse estaba tranquila.

—Escucha,—dijo,—te necesito.

—Siempre a tu disposicion, ya lo sabes.

—Tu conoces todo Paris.

—Perfectamente, y en cuanto a buenas relaciones, puedo asegurar sin vanidad que las tengo,—dijo la matrona pavoneándose.

El teatro Alcazar, de Hurlay (Estados Unidos), frecuentado por mineros y gente baja, se incendió el día 10 de julio por la noche, pereciendo en él once personas. Ya se habían recogido los restos de nueve. El teatro era de madera y el fuego se propagó a las casas inmediatas, incendiándose varias manzanas.

Los daños materiales se aproximan a 30000 pesos.

La enciclopedia que Su Santidad dirigirá al mundo católico con motivo de la gran festividad del 8 de diciembre (día de la Purísima Concepción), versará según, se dice, sobre las cuestiones sociales y económicas que actualmente agitan a la sociedad.

Los socios del Centro Instructivo del Obrero se proponen concurrir en gran número con los productos de su trabajo y de su inteligencia a la Exposición provincial de Madrid que ha de celebrarse en el próximo año de 1888.

Para tratar de asuntos de grande interés relacionados con el distrito del Hospital se reunieron ayer los Sres. Casals, Arcas, Cuervo, Garcimaso y Romero. A última hora asistió también a la reunión el teniente de alcalde del distrito, del Congreso Sr. Bernuque.

La prensa de anoche comenta, cada cual según su particular punto de vista, un artículo suscrito por el Sr. Castelar e inserto en El Globo en el que se impugna con grande energía la preponderancia del militarismo en la gobernación del Estado.

Ha salido para San Sebastián, donde pasará una breve temporada, nuestro distinguido amigo el Dr. Peña.

Ayer tarde a las siete se verificó en el pórtico del gran pabellón estufa de la Exposición de Filipinas la distribución de las medallas conmemorativas a los individuos de la colonia.

Todos ellos la recibieron de manos de D. Justo Tomás Delgado director general de administración y fomento del ministerio de Ultramar, en representación del señor Balaguer que se encuentra en el real sitio de San Ildefonso.

El Sr. Delgado dirigió con tal motivo a los agraciados el siguiente discurso: «En nombre de S. M. la reina vamos a distribuir entre vosotros las medallas y diplomas que conmemoran vuestra honrosa cooperación en uno de los hechos más grandes y trascendentales que se ha verificado en España en el presente siglo.

Desde que la gloriosa bandera de Castilla flota sobre el hermoso archipiélago filipino, esta es la primera Exposición de aquellas modestas cuanto riquísimas colonias: esta es la primera vez que a la península española se asoman un maravilloso conjunto los grandes y variados elementos de riqueza de aquel territorio, precioso y querido pedazo de nuestra patria.

El pueblo español los contempla y los estudia con vivo interés, y pronto su genio y su actividad los desarrollarán vigorosamente para engrandecimiento y prosperidad de la nación.

Mientras nosotros quedamos aquí bajo el influjo halagador de estas impresiones, vosotros volvéis a vuestras tierras con el corazón agradecido por el cariñoso recibimiento, por la maternal acogida que os ha hecho la capital de vuestra patria.

Y como lleváis en el alma la memoria imprecionable de las bondades y virtudes de nuestra querida y respetada reina, podéis decir a vuestros hermanos que tan leales y tan amantes son de los reyes de Castilla; podéis decirles, que aquí los castellanos, los españoles todos contemplamos en la augusta señora que tan digna y majestuosamente ocupa el trono de San Fernando, el ángel que guarda con abnegación sublime la preciosa cuna en que se mecen con el rey niño, las mejores esperanzas de la patria.

Las referidas medallas son de plata, y doradas las de los investidos de alguna orden o categoría.

Pendían de una anchuca cinta de seda con los colores nacionales sujeta por un pa-

sador. En el anverso se lee esta inscripción: *Exposición general de Filipinas, alrededor del escudo de España, y en el reverso: Cooperación. Madrid 1887.* Llevando al centro una alegoría con las columnas de Hércules y atributos de la producción del archipiélago.

Los igorotes, los moros, los carolinos, los marianos y los demás de la colonia, ostentaban en el pecho la medalla como la condecoración más apreciada.

Los moros joloanos y los filipinos vestían sus trajes característicos y los demás a la europea.

Al recibir las medallas las carolinas se oyeron algunos vivas a España.

Como recuerdo de su permanencia en Madrid se les entregaron diplomas que decían: *Exposición general de las islas Filipinas. Madrid, 1887. Medalla cooperativa concedida a...* (aquí el nombre y el lugar de su nacimiento).

Con este motivo se vio muy concurrida la Exposición agolpándose el público en la escalinata para ver a la colonia filipina, hasta el extremo de que un espectador sufrió un resaca en el lago.

Excepción hecha de los igorotes que esperarán en Madrid el regreso de S. M. la reina regente y recibirán en setiembre las aguas del Bautismo, de algunas tejedoras y de varios artistas filipinos, los demás saldrán mañana martes para Barcelona en cuyo puerto se embarcarán el 29 en el vapor-correo que ha de conducirlos al archipiélago.

Un mariano se encuentra enfermo en la ranchería de los igorotes. El ilustrado jefe de la colonia Sr. Alzate le llevó a la enfermería la medalla y el diploma correspondiente.

La construcción de la aldea llamada *Santiago* está algo atrasada. Sin embargo, esta noche se inaugurará iluminándose al anochecer el recinto de la misma.

Solo hay terminadas tres casas de caña y nipa.

Sucesos de ayer: Anoche a las ocho y media se suicidó un joven estudiante, frente al Palacio de Justicia, disparándose un tiro de pistola en la cabeza.

En los bolsillos de sus ropas se le encontró un papel que decía que a nadie se le culpaba de su muerte, no explicando los motivos que le impulsaron a quitarse la vida.

Se llamaba F. G., y era natural de Santander. Representaba tener unos 20 años. La criada de la casa núm. 64 de la calle de Hortaleza, Rosa Villamil Blanco, tuvo la desgracia de que se le incendiaron sus ropas a causa de haberse inflamado un quinqué, resultando con tan graves quemaduras, que sería posible que esta madrugada dejara de existir.

En la Casa de Campo se declaró un pequeño incendio, siendo sofocado al poco rato.

En la cuesta de San Vicente un tranvía atropelló a una mujer, fracturándole un brazo. El conductor del coche fue detenido.

Continúan los trabajos de fortificación en la Mola de Mahón, dirigidos por el cuerpo de ingenieros.

En dichas obras hay 600 peones. En la actualidad están montando tres baterías Krupp.

ALAS CUATRO DE LA TARDE

La temperatura máxima de ayer en el observatorio de Madrid fue de 33 grados, y la mínima de 18°8.

En provincias, a las nueve de la mañana, la máxima fue de 29°4 grados en Alicante; la mínima, de 11°6 en Pontevedra.

El día de hoy en Madrid, ha sido algo menos caluroso que el anterior.

El termómetro del Sr. Grasselli señalaba: 22 grados a las siete de la mañana; 33 a las doce del día y 31 a las tres de la tarde.

El barómetro indica tiempo variable.

La Agencia Fabra nos transmite hoy los siguientes TELEGRAMAS: París, 24.

Los periódicos radicales dirigen ataques al Ayuntamiento de Orleans, que separándose de la conducta seguida por las corporaciones municipales de las grandes ciudades de Francia, se ha negado resueltamente a secularizar las escuelas.

París, 24. La comisión general de presupuestos, a pesar de la suspensión de las sesiones, se ocupa en la redacción del dictamen relativo al presupuesto de 1888.

París, 25. La sesión de esta tarde en el Ayuntamiento prometió ser muy interesante, pues los radicales tienen intención de atacar a los diputados que impidieron la aprobación del ferrocarril metropolitano de París.

El Ayuntamiento acordará hacer suyo el proyecto y llevarlo adelante sin la intervención del Estado.

Se ha resultado la celebración en París de una Exposición internacional obrera, que estará abierta al mismo tiempo que la universal de 1889.

Verna, 24. Hoy se ha inaugurado en Ginebra el Tiro federal suizo.

En la llanura de Plampalain se ha construido un gran pabellón de campaña, donde se celebrará un banquete de más de seis mil cubiertos.

La ciudad está empavada, y algunas calles adornadas con arcos de triunfo. La afluencia de forasteros es muy grande.

París, 24. La comisión general de presupuestos, a pesar de la suspensión de las sesiones, se ocupa en la redacción del dictamen relativo al presupuesto de 1888.

París, 25. La sesión de esta tarde en el Ayuntamiento prometió ser muy interesante, pues los radicales tienen intención de atacar a los diputados que impidieron la aprobación del ferrocarril metropolitano de París.

El Ayuntamiento acordará hacer suyo el proyecto y llevarlo adelante sin la intervención del Estado.

Se ha resultado la celebración en París de una Exposición internacional obrera, que estará abierta al mismo tiempo que la universal de 1889.

Verna, 24. Hoy se ha inaugurado en Ginebra el Tiro federal suizo.

En la llanura de Plampalain se ha construido un gran pabellón de campaña, donde se celebrará un banquete de más de seis mil cubiertos.

La ciudad está empavada, y algunas calles adornadas con arcos de triunfo. La afluencia de forasteros es muy grande.

Roma, 24. El gobierno italiano se propone reanudar en el otoño próximo las negociaciones para la celebración del tratado de comercio entre Italia y Francia.

Entre tanto, el gobierno estudia con el mayor detenimiento dicha cuestión, oyendo el dictamen de los principales centros industriales y agrícolas.

Además marchan a Francia delegados especiales para facilitar al gobierno cuántos informes éste necesite.

En el estado actual de las cosas, y en vista de las consecuencias a que pueden dar lugar los tratados de comercio, el gobierno cree que no debe firmarse de Francia sin disponer antes de gran copia de datos y sin un previo y detenido estudio sobre cada una de las principales mercancías.

Esta es la causa de la demora que sufren las negociaciones.

De uno de nuestros corresponsales es recibimos la siguiente carta: «Aguas de Panticosa, 22.

Llegué a Zaragoza, hospedándome en el gran hotel de las Cuatro Naciones, donde encontré elegante y cómoda habitación, y pasé a lincasa al día siguiente por la mañana, donde tomé asiento en el coche-diligencia de la empresa Hispano-francesa que me condujo a estas salubres aguas.

Este establecimiento se encuentra animadísimo, como nunca. Aparte de las tertulias consiguientes y las ascensiones a los picos más altos de los Pirineos, por la noche se baila en el Casino, pues los profesores de Zaragoza Sres. Malumbres, Huevos y Peci amenizan el rato, mientras que una orquesta de bandurrias que dirige el aventajado profesor de Zaragoza Sr. Adiego, da serenata al aire libre.

Tomamos además una buena compañía de gimnastas, y entre esta diversión y otras hace el bañista una vida distraída y deliciosa.

Pasan actualmente de 800 personas las que hay, y todavía quedan habitaciones para los que van llegando y para los encargos.

Hemos tenido tres días de lluvia y frío, pero hoy ha cambiado el tiempo y disfrutamos de una temperatura primaveral.

Entre las personas que se encuentran en estas nombradas aguas, puedo citar las siguientes que recuerdo: Condes y condesas de Santa Ana, de Ripalda, de Pallares, de la Encina; marquesa de Isasi, marqueses de Cusano, de Tavera, de Tosos, de Tamarón, de la Viluena, de Valmediano; general Quesada, Salazar de Mazarredo, Bugallal; diputados Danvilla, Ordoña, Davilla, Urquiolá, Montero de Espinosa, Arana, Baena, Bruguera; el célebre doctor francés, Mr. Buzarell, Md. Noelbig, Md. Estcheopcor, Rute, Usategui, Bustamante, Chavat, Cava, Sechar, D. Daniel Moraza, D. Daniel Ca-

mará, Seoane, Cabezas, Cogeck, Casanova, el célebre pintor D. Juan Espina, con el no menos célebre Dr. D. Antonio Espina, el delegado de Hacienda de Zaragoza D. Juan Desay, Sr. Font de Mora, Volguera, Herreros de Toja, J. Hernández Navas, Montolin, Monleon, Malutano, Vilar, Parrella, Marzo, condesa de Polaciones, señora viuda de Larranaga, señor Rodríguez, señora María Sres. Santaola, Usagor, Boroy, Zapino, Zabala, Zamacois, conde de Valmasca, señor de Carlos, Sanchiz y otros.

El Sr. Fortis, rico propietario y cónsul de Italia en Zaragoza, que también se encuentra aquí es objeto de las distinciones más cariñosas por parte de esta colonia.

Entorreceré a sus lectores de cuanto ocurra. —Y

Dico El Eco de Orense del sábado: «La comisión para honrar la memoria del P. Felipo ha celebrado sesión anoche, con objeto de fijar definitivamente la fecha en que habrá de celebrarse los festejos consagrados a la inauguración del monumento de aquel esclarecido hijo de Orense. Los festejos tendrán lugar los días 7, 8, 9, 10 y 11 de setiembre próximo. Además de la inauguración, habrá solemnidad lebrará con gran pompa, habrá solemnidad religiosa en la santa iglesia catedral, certámenes científicos, literario y musical, exposición de ganados, iluminaciones dispuestas por el comercio y la industria, fuegos artificiales, certamen de gaitas y otros muchos e importantes festejos.»

Según el estado general que ha publicado la Gaceta de los periódicos que en 30 de junio último se publicaban en España, resulta que aparecen en nuestro país 1044 periódicos, clasificados del modo siguiente:

Políticos.—Carlistas, 37; conservadores, 30; monárquicos-liberales, 91; reformistas, 33; posibilistas, 26; zorrillistas, 74; federales orgánicos, 33; pactistas, 2; socialistas, 8; independientes, 77.

Religiosos-católicos, 49; protestantes, 2; libre-pensadores, 10.

Masónicos, 4. De intereses locales, 22. Científicos y artísticos.—Profesionales, 94; propiedad intelectual, 1; científicos y bibliográficos, 98; artísticos, 48; de modas, 2.

Intereses morales y materiales, 123; intereses del ejército y armada, 4; administrativos, 17; festivos y satíricos, 16; noticieros, 28; anunciadores, 21; de tanomatografía, 7; de sport, 1, y de teatro ninguno.

Ha llegado a Lora el ingeniero jefe de la línea férrea en estudio de Murcia a Granada, D. Juan Santamaría del Pozo.

El sábado de madrugada salió de Vigo para Madrid la comisión del Ayuntamiento, presidida por el señor alcalde, con objeto de visitar al señor ministro de la Guerra, general Casola.

Parece que los velocipedistas de Valencia, agradecidos a las muestras de deferencia que recibieron de la comisión del Ayuntamiento y numeroso público que acudió a presenciar las carreras que se celebraron hace tres días en la Alameda, están preparando para el día 31 un espectáculo digno de llamar la atención, que consistirá en poner de manifiesto la importancia de los bicis de diferentes usos de la comunicación, demostrando a la vez la gran práctica que para las carreras rápidas han adquirido la mayor parte de los apreciables jóvenes aficionados en aquella capital al ejercicio en los velocipedos.

Copiamos de un periódico de Orense: «Parece que el señor ministro de la Guerra se propone destinar en breve un regimiento al servicio de la guarnición de esta provincia. Un batallón se alojará en el cuartel de San Francisco y el otro será destinado en las capitales de zonas, sobre todo en la plaza fuerte de Monterrey.

Nuestro Ayuntamiento se comprometió a sufragar los gastos que ocasionen las obras de reparación necesarias en el cuartel para alojar cómodamente a las tropas.»

Se han incoado contra el director de El

Guacaleto de Jerez, cuatro distintas su marías, en todas las cuales se ha dictado por el señor juez del distrito de Santiago autos de procesamiento y de libertad provisional; y se han recibido al director de claraciones inquisitivas.

En cada una de dichas resoluciones judiciales, se exigen al procesado mil pesetas de fianza para responder de las multas y costas procesales a que pudiera ser condenado.

En Castellón se ha ensayado parte del material agrícola que figuraba en la Exposición provincial de aquella ciudad. El ensayo de los arados se hizo en un campo del molino llamado de Casalduch, haciendo trabajar el brabante sin anteojo, el suceso para una y dos caballerías, y el de dos rejas con cama giratoria. El que más gustó a aquellos labradores fué el arado suco para una caballería.

Se había señalado otro día para ensayar el escarificador, azada de caballo, gradas, rodillo, sobadera y otros arados, pero la lluvia torrencial, que empezó a las siete y media de la mañana del martes, impidió dichas experiencias.

En el mismo local de la Exposición se ha visto funcionar la agramadora Kampek, utilizando como fuerza motriz el vapor de la loco-móvil que durante las veladas se empleaba para la luz eléctrica. Dicen que el trabajo de esta máquina ha dado excelentes resultados en el ramio, cultivado en secano por el señor barón de Puebla Torresa.

Según el último balance del Banco de España, el efectivo en metálico ascendía el día 23 a 142.354.872,73 pesetas. En el balance del día 16 era de 142.714.334,79. Ha sufrido, por consiguiente, una baja de 359.461,96 en el balance del último día.

La cartera de Madrid suma en el día 23 705.600.342,24 el día 16 importaba 711 millones 133.434,34. Ha experimentado una baja de 5.447.900,10.

La cartera de las sucursales ha aumentado 326.733,04.

Los depósitos en efectivo son en el sábado último en Madrid 37.384.063,30 contra 37.370.063,50 a que ascendían el día 16, acusando una diferencia a favor del último balance de 13.700,80.

Los depósitos en efectivo en las sucursales suman 22.828.103,83 contra 22.938.448,86 a que ascendían el día 16. Hay una diferencia en contra del último balance, de 110.345,03.

Las cuantas corrientes componen el día 23 en Madrid 205.302.990,44 contra 203 millones 334.623,33. Diferencia a favor del día 23: 1.967.367,11.

En las sucursales suman el día 23, pesetas 146.087.063,38; en el día 16, 148.810.145,37 centimos. Diferencia a favor del día 16: 2.723.077,10.

Billetes en circulación el día 23, pesetas 931.143.200; el día 16, 932.261.250. Hay una baja de 1.118.050.

Las garantías y pérdidas realizadas y no realizadas en Madrid y sucursales ascienden en el último balance a 5.129.707,81, ó lo que es lo mismo, 434.327,89 sobre el importe de las realizadas en el balance anterior.

De El Imparcial: «La noticia de que han sido agraciados con la gran cruz de Carlos III los señores duques de Alba, Alonso Colmenares y duque de Veragua, sirvió anoche para que en algunos círculos se planteara la cuestión de si para el cumplimiento del precepto constitucional que impide a los senadores admitir gracia alguna mientras las Cámaras están abiertas, la suspensión de sesiones por decreto podía considerarse comprendida en aquel precepto y la concesión tendrían, por tanto, que hacerse en un interregno por terminación de legislatura.

Los ministeriales opinaban porque era perfectamente legal ahora, y aun citaban varios precedentes de casos análogos.»

Veamos en El Liberal: «Parece que en el seno de la junta de gobierno de la sociedad arrendataria de tabacos

—No se trata de tus buenos conocimientos. —Entonces, ¿de qué? —De ese mundo tenebroso que habita lo peor de la villa. —Las clases bajas de la vida parisien me son tan conocidas como los más encopetados salones. Cuando se hacen negocios se ve una obligada por su profesión a ver muchas cosas: detesto la cañalla, pero la frecuento. Ya sé lo que necesitas. —¿Que tú sabes...? —repió Olimpia estupefacta. —¡Oh, ya lo creo! —Pero no he dicho nada todavía. —Val-Castel guió un ojo y replicó: —No hay que hablar mucho cuando se trata de una persona que comprende a medias palabras. Tú necesitas un tunante sin escrúpulos que por algunos lúises se embosque en una puerta cochera, de doce a una de la madrugada, bien provisto, y distribuya una vigorosa corrección a no importa quién... aunque se trate de un marqués que salga de su círculo. Y bien, querida, te se buscará. —Olimpia hizo un gesto de disgusto. —¡Dios me perdone, —dijo vivamente,—creo que me propones una alvosía, casi un asesinato! —¡Ah! ¡bah! —murmuró la matrona desconcertada.—¡Iba por mal camino? —Completamente. —La imaginación arrastra siempre. Es el inconveniente de tener mucho talento. Doy mi lengua a los perros. Explícame tú misma, tu idea... ¿Qué es lo que necesitas? —Necesito un hombre listo, experimentado, capaz de practicar con inteligencia un poco de espionaje por mi cuenta. —La fisonomía de Val-Castel adquirió un aire radiante y dijo frotando sus gruesas manos con fuerza. —¡Tengo lo que necesitas! ¡Aunque se buscara diez años no se encontraría nada mejor! Masana, esta tarde si quieres te enviaré a Dravet... —¿Quién es ese Dravet? —Un hombre que no ha tenido suerte... pero en cuanto a su malicia, puede compararse con el difunto Vileog. Se puede escribir una novela con su historia. Empezó su carrera en calidad de agente activo de seguridad... le iba bien. En la Prefectura no se hablaba más que de Dravet... —Dravet, por aquí! ¡Dravet, por allá! Dravet pudo llegar a los más altos puestos de su empleo. Por desgracia, al instante le gustaban el vino, el juego y las bebidas, como dicen en la canción, y las ansias más de lo regular! ¡Era generoso como un principio ruso, necesitaba dinero a cualquier precio, encontraba siempre y eso le perjudicó... Figúrate, querida, que hoy en la policía no admiten más que gente honesta! —Querían mucho a Dravet, le echaron de menos, pero lo desdijeron y se encontró en la calle. No sabiendo qué hacer para ganar su vida, fundó una agencia de noticias muy bien montada, y muy vil... los maridos celosos que querían saber a qué atonesse, recurrían a él. En un momento de loca idea, las noticias

de datos circunstanciados, y se iban seguros de sus asuntos; las buenas gentes! ¡Siempre es agradable! La administración tuvo la mezquinidad de decir que Dravet se mezclaba en lo que no le importaba nada, y le obligó a cerrar su agencia. Desde entonces se dedica a trabajar para el comercio; busca a los deudores escondidos, pero no tiene ni para beber agua, a él que le gusta tanto el vino! ¡Está en la miseria, y sin embargo, viste casi con decencia!... ¡Qué quieres... cuida su físico por causa de las mujeres, ya comprendes! Le harás ganar una decena de napoleones y te servirá admirablemente. ¡Estás contenta, querida mía! ¡Crees que tu pobre Val-Castel, puede servirte de algo! —Conozco tus méritos hace mucho tiempo —respondió Olimpia,— y sabes bien que lo aprecio. —¿Quieres que te envíe a Dravet? —Sí. —¿Cuándo? ¡Oh! no te preocupes; yo sé bien donde encontrarlo. —Le espero mañana a las diez. Le darás una carta de introducción para mí. —Convenido. ¡Ah! propósito, dime: el traje cereza, aquel que me prestaste ayer, me está como un guante, ¿sabes? Menos el corpiño, que es un poco estrecho; pero puede quitarse tela de la falda y agrandarlo, ¿te lo envío? Si quieres, te le mandare. —No, guárdale; te lo doy. —Gracias, querida mía. ¡Dios mío, qué buena eres! Le acepto con placer. ¡Qué contento va a ponerse Colm! ¡Me encuentra tan soberbia con ese vestido! ¡Mi querubín! ¡Ea! me marche. Pronto volveré a verte, y mañana a las diez en punto recibirás a Dravet, con una carta mía, franco de porte, y quedarás contenta. Eso es todo un hombre. Tú verás. —El tiempo había pasado. —En el momento de salir Val-Castel daban las tres, y Justina entró a decir a su ama: —El señor duque acaba de llegar. Espera en el boudoir de la señora.

—Me es imposible hacerlos esa promesa, señor duque. —¿Por qué? —Porque me veré precisada, a pesar mio, a fallar a ella. —Haced lo que queráis —replicó el diplomático secamente,—pero os arrepentiréis más tarde, creedlo. Y ahora recordad, querida mía, que todo lo que resta del día me pertenece, puesto que me lo habéis prometido. Disponed la manera de emplear el tiempo... ¿Qué vamos a hacer? —Ante todo, señor duque, quisiera hablar con vos seriamente... El anciano frunció las cejas. —¡Es indispensable! —preguntó con manifiesta repugnancia. —Indispensable, —contestó Olimpia. —Pensad que he venido con la esperanza de distraerme de los fastidios de la política y de los fastidios de la diplomacia... Aquí encuentro alegría... Si estamos serios ya no tengo objeto... La pecadora, no tuvo una sonrisa para esta confesión de sincero egoísmo y repitió: —Es imposible. —Ya que es necesario absolutamente, que vuestra voluntad se cumpla, —murmuró el duque con acento de resignación,—explícame qué idea me, porque no acierto a adivinar, cuáles son los asuntos serios de que vamos a tratar en este momento... —Hace dos años, —comenzó la pecadora,— que sois perfecto, con respecto a mí... —Es mi deber, bella amiga, y al mismo tiempo es mi gusto. —Sois el aristócrata y el hombre galante y fino por excelencia, —prosiguió Olimpia,— y en vuestras relaciones con una pobre pecadora, nunca os habeis apartado de esas tradiciones de delicada cortesía, que tantos triunfos os ha valido con las mujeres de verdadero mundo. —¿No lo merecéis tanto como ellas? —replicó el anciano evidentemente lisonjéado. —Olimpia sacudió la cabeza. —No, señor duque —dijo vivamente no me hago ninguna ilusión... No soy más que una criatura desechada, un juguete brillante que se toma y deja a discreción. Jamás me lo habeis dado a conocer, y siempre os estaré profundamente agradecida... Olimpia se interrumpió. —En fin, querida mía —preguntó el diplomático,— ¿a dónde vais a parar? —A esto: nada mejor que yo comprendo y aprecia vuestras bondades... Y, no obstante, voy a verme precisada a pareceros ingrata... En una palabra, señor duque; desde hoy debemos ser extraños el uno al otro. —El duque hizo un movimiento brusco, que contrastaba de una manera extraña con la medida habitual de sus costumbres. Una viva inquietud se pintó al mismo tiempo en su fisonomía casi siempre impasible. —¡Es evidente que he comprendido mal! —murmuró con voz conmovida.— ¡No es posible me habeis de un rompimiento! —De un rompimiento, sí, señor duque. —¡Recordad vuestras relaciones tan antiguas!

—Es preciso... —Pero ¿por qué? —Os suplico no me lo preguntéis... —Y, sin embargo, tengo derecho a saberlo! Olimpia, os lo ruego; decidme la causa de una decisión, tan completamente imprevista que me hiere, que me aflige, como no puedo decirlo, porque siento hacia vos una afección real, una seria estimación. Si no me contestáis, voy a creer que una ofensa involuntaria, ignorada por mí, os irrita. ¿Cuál es esta ofensa? Busco en vano... —No busqueis, señor duque, —dijo vivamente Olimpia,— no la encontrareis, porque no existe. —Y sin embargo, —repuso el anciano,— mi imaginación se rebela a la idea de una reparación sin motivos. No sois de esas mujeres a quienes el capricho de una hora hacen decidir. La existencia que os proporciono, os parece insuficiente. Mi fortuna es considerable, ya lo sabéis... decid una palabra... Aumentaré el tren de vuestra casa... os aseguraré un porvenir independiente. —Señor duque, —murmuró la joven con tono suplicante,— si deseáis probarme que no me despreciais, no mezcléis una cuestión de interés en lo que pasa entre nosotros... Quiero creer que poseo vuestro aprecio. —Yo no soy de esos hombres, —continuó el duque,— que se hacen a su propia cuenta ilusiones absurdas. Sé, hace mucho tiempo que a mi edad no puede inspirarse más que amistad. ¡Os he pedido más de lo que podéis darme! ¿Me he mostrado celoso, o exigente? ¿No os he dejado en todas las cosas una libertad sin límites? —Verdad, señor duque, —exactamente cierto, os repito con todo mi corazón que habeis sido perfecto para mí. —Y no obstante, me dejáis? —Olimpia hizo un gesto afirmativo. —¡Es una resolución irrevocable! —preguntó el anciano. —Irrevocable, sí; nada en el mundo puede modificarla. —¿Al menos me recibiréis a título de amigo? La pecadora movió negativamente la cabeza. —¿Qué! ¡ni aun eso! ¿Qué tenéis? —Nada; pero tiene que ser así. —El duque se levantó y recorrió el boudoir a grandes pasos durante algunos segundos. Daba pena ver su agitación. Evidentemente no podía habituarse a la idea de una perturbación tan completa en sus afecciones, y tal vez en sus costumbres también. —De pronto se paró. —¡Adiós! —dijo,— comprendo Olimpia le miró con aire de asombro. —Vuestro corazón se ha interesado —prosiguió el duque,— y como existe en vos un gran fondo de franqueza y de lealtad, no queréis engañar ni al que amáis ni a mí mismo. ¡He adivinado! ¿es eso? —Quizás. —No me queda más sino retirarme, y lo hago con gran disgusto, con profundo sentimiento, pero con reconocimiento también, porque vuestra delicadeza me evita un papel ridículo.

XX. El duque estaba sentado. Al ver entrar a Olimpia, se levantó, dió algunos pasos hacia ella, y con el ceremonial acostumbrado besó la mano que ella le alargaba. —¡Buenos días, querida —dijo.— ¡Habeis descansado de las fatigas, ó, mejor dicho, de los placeres de anoche! ¿Os acostasteis muy tarde? —No me he acostado, señor duque —respondió la pecadora. —¿Qué leontá! —murmuró el diplomático.— No sé como no os fió de veras! Con tales imprudencias se arruina el compromiso de la salud y se llega infaliblemente (de que debe pareceros más grave todavía) a perder el brillo de los ojos y disminuir el esplendor de las mejillas. —Tenéis razón, señor duque, bien lo sé. —De modo que no volveréis a hacerlo, verdad? —Prometédmelo, es el suplico.

Ha surgido una dificultad grave, que puede tener consecuencias desagradables. Dicese que el doctor Sr. Canache, ha declarado oficialmente que no es posible formar parte del Consejo de administración uno de los vocales nombrados, por su carácter de contratista, precisamente en el ramo que la sociedad tiene en la actualidad a su cargo.

Por la festividad del día de San Mateo, para mañana martes, a las nueve y media de la noche, la conferencia sobre enfermedades de los ojos que debía dar hoy en su clínica el médico oculista doctor Osio.

Se habla mucho en los círculos literarios de una nueva producción dramática del inspirado autor de Margarita, señor Pleguezuelo. Probablemente se pondrá en escena en el teatro de la Comedia en los comienzos de la próxima temporada.

El viernes se firmó en el despacho del gobernador de Barcelona la escritura de venta de los terrenos en que ha de construirse la nueva cárcel-modelo de aquella ciudad.

Segun dice El Mundo, a primeros de agosto se encargará de la dirección del periódico La Unión Católica, D. Juan Mendez Pidal, ex-director de La Lealtad de Córdoba, haciéndose cargo D. Damian Isern, que actualmente dirige aquella publicación, de un periódico conservador de Jaca.

En Málaga una muchacha de 22 años que sostenía relaciones amorosas con un joven de su misma edad, fue a misa el último domingo, y al oír leer las amonestaciones, vio que su novio se casaba con otra y se desmayó en brazos de su madre que la acompañaba.

Un periódico de Cartagena dice que un soldado de Murcia está figurando a un mismo tiempo en el ejército francés y en el español. Dicho individuo, que venia residiendo en Orán, solicitó se le incluyera en el alistamiento de Murcia, cuando cumplió la edad, y resultando escudante de cupo, tuvo que depositar 8000 reales para ausentarse de España, y el gobierno francés le hace servir en su ejército.

El Cleon del Pueblo, periódico de Linares da cuenta de un desgraciado acontecimiento ocurrido en aquella localidad: "Anastasio de Miguel Esteban, de 45 años, casado, con cinco hijos, natural de Medina-celi, provincia de Soria, asentador del ferrocarril de Linares a Valladolid, era una persona de muy buenos antecedentes y bastante querido de sus superiores, y muy respetado de los operarios que tenía a sus órdenes.

Como de costumbre, salió aquella mañana bien temprano de su casa, con objeto de cumplir el servicio de que estaba hecho cargo, volviendo a ella cuando lo efectuó el tren especial, almorzando tranquilamente en compañía de su mujer, Isidora Urota, marchándose otra vez al tren a esperar la llegada del mixto, sin que mediara cosa alguna que pudiera haber disgustado al Anastasio.

Ya de vuelta de su casa, tuvo ligeros palabras con su mujer; y como esta le dijera que se iba a marchar con su madre, puesto que se encontraba bastante delicada y no estaba en disposición de que la diera aquellos ratos, subió una vecina con ánimo de aplicar la ligera cuantía que mediaba entre el matrimonio, y así sucedió al parecer; pero momentos después de entrarse el Anastasio en una habitación inmediata que le servía de estudio a sus habituales tareas, sonó el disparo y asomándose la referida vecina por la cerraja, vio que Anastasio se encontraba bañado en sangre, que le manaba de la cabeza, y dió un grito de espanto, penetrando entonces la mujer del Anastasio, a quien trató de auxiliar poniendo las manos en la herida y dando voces de socorro al mismo tiempo, pero que ya era cadáver el Anastasio.

Audieron multitud de vecinos, uno de los que dió parte a la autoridad.

Poco tiempo medió cuando se presentó el activo y coloso juez de instrucción D. José López, acompañado del médico D. Luis Fernández y del actuario Sr. Jurado.

Leímos en Las Ovejas: "El secretario particular de S. M. la reina envió ayer un acortado telegrama al Sr. Pío Mencheta, manifestándole que la augusta soberana hacia votos por el restablecimiento de la esposa de nuestro querido amigo y compañero. La distinguida señora de Pío Mencheta se halla aliviada de su dolencia, noticia que con sumo agrado consiguimos."

Nuestro querido compañero y amigo y su digna esposa agradecen con toda el alma la señalada distinción con que les ha honrado S. M. la reina, como agradecen también el interés que han manifestado gran número de personas, de todas las clases sociales, por el rápido restablecimiento de la enferma. Esta se encuentra felizmente fuera de peligro, merced al acierto con que ha combatido su peligrosa dolencia el doctor Aguinaga.

El día 21 llegó a Porrño, de paso para Mondariz, la señora condesa de Edla, viuda del rey D. Fernando de Portugal, acompañada de la señora doña María Augusta Bordinho Pinheiro.

El infante de Portugal D. Augusto, que se halla en Mondariz, salió a esperar a Porrño a la citada condesa, su madrastra.

El día 27 del corriente tomará posesión del gobierno militar de Vigo y su provincia, el brigadier D. Jacinto Leon.

Esta tarde hemos recibido de la Granja el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: San Ildefonso, 25 (12-30 tarde)

Su Santidad envió ayer a S. M. la reina un espresivo telegrama de felicitación y otro Mons. Rempella.

Los Sres. Cánovas, Silvela, Elduayen y otros personajes ausentes del partido liberal conservador cumplieron dicho deber de cortesía, en la fórmula respetuosa que lo hacen siempre, sin dar carácter político a sus manifestaciones de adhesión inquebrantable.

Esta noche llegarán a esa el presidente del Consejo de ministros y el ministro de Ultramar.

Los decretos de la nueva combinación de gobernadores se remitieron ayer a Madrid, así como el del general Salamanca para el mando de Cuba.

Se dice que esta tarde fijará S. M. la reina la fecha de su salida para San Sebastian.—El correspondiente.

Nuestro correspondiente en Aranjuez nos escribe con fecha 24:

"Con motivo de ser hoy el santo de S. M. la reina regente, ha tenido efecto en esta real Capilla una solemne función religiosa a la que han asistido la autoridad civil, militar y eclesiástica, empleados y dependientes patrióticos, concurriendo a esta localidad, Francisco Lamoca, a quien halló en la plaza del Mercado, y preguntándole si era el Quico de Valencia, puesto que no le conocía, el interrogado contestó afirmativamente, y sin mediar más palabras entre ambos, sacó súbitamente una navaja, infliriendo cinco tremen-

das puñaladas en el vientre y antebrazo izquierdo al indefenso Lamoca. Este empezó a pedir auxilio, mientras el agresor, con vertiginosa celeridad, huía desparado. El herido, en grave estado, fue trasladado a las Casas Consistoriales, donde se le hizo la primera cura, siendo después conducido al Hospital.

Puesto el hecho en conocimiento de la autoridad judicial, empezó con suma actividad a practicar las primeras diligencias, saliendo en continencia la benemérita guardia civil en persecución del delincuente, al que a las pocas horas tuvo la fortuna de capturar, en el sitio denominado "Espartinas", distante de este real sitio unos diez kilómetros. El presunto autor, con las proyecciones debidas, fué entregado al juzgado y más tarde llevado a la cárcel. Se llama Mariano Fenollera, de 22 años de edad, soltero, de oficio buñolero y residía actualmente en Madrid, calle de Jacometrezo. El agrdedido es bastante joven, caudoso y con varios hijos de corta edad.

Se ignoran los móviles de este crimen.

Mañana se lidiarán en la plaza de esta población dos toros, por Romigó Frutos (a) Ojitos, y se capearán cuatro novillos embolados.—S. L.

Anteayer salió de Pontevedra con dirección a Santiago, acompañado de su bella esposa, el ex-ministro de la Gobernación D. Raimundo Fernández Villaverde, con objeto de presenciar los festejos que estos días se celebran en aquella población.

Han fallecido: En Pontevedra la señorita doña Juana Besada Gonzalez, viuda de Sanchez Aboal. En Murcia D. Manuel Serrano Beltran. En Orense doña Inés María Vidal de Tranchese.

En Valencia D. Domingo Capafons y Piquer.

En Sagunto, a la edad de 83 años, el señor D. Ramon Luis Daroqui y Orenaga, juez de primera instancia, jubilado.

Custodiado por la guardia civil ha ingresado en las prisiones militares de Cuarte, de Valencia, donde ha quedado rigurosamente incomunicado, el alcalde de Alberique, Ricardo Barria. Han sido puestos en libertad nueve de los detenidos. El número de estos se eleva hoy a 81.

Dicen de Alicante que va aumentando progresivamente el número de banistas que llegan por las vías férreas de Madrid y de Murcia.

En estos últimos días ha aumentado considerablemente la inmigración, hasta el punto de encontrarse en la actualidad completamente llenos los hoteles y casas de huéspedes.

La población de Nápoles se encontró de improviso el día 20 sin agua potable: los acuñados que conducen las del río Serino habían sufrido graves desperfectos a causa de la presión, y todas las clases sociales se encontraron en crítica situación, pues no bastaban para el consumo las aguas del Carmignano.

El Ayuntamiento mandó abrir los pozos que se habían cerrado hace dos años, durante la epidemia cólica; la cuba de agua de manantial se vendió a 5 pesetas y el kilo de hielo a 30 céntimos.

La policía italiana acaba de prestar un importante servicio, recobrando alhajas por valor de más de 20000 francos, que habían sido robadas a la princesa Aldobrandini durante su viaje a Anzio, donde la princesa posee una magnífica villa.

El robo fue cometido, según se ha descubierto, por el conductor del tren y otro empleado de la compañía.

A. Porras, dentista. Arrenal, 18, 2.

Hoy ha salido para las principales fabricas del extranjero, nuestro querido amigo el socio gerente del acreditado establecimiento El Paraíso a fin de adquirir las últimas novedades para la estación de invierno.

Por motivos de salud ha presentado la dimisión del cargo de director de la sucursal del Banco de España en Barcelona el Sr. D. Mariano Casi y Lopez.

En las primeras horas de la mañana del sábado varios jóvenes se encontraban en la calle del Cementerio de San Andrés, de Lérida, disputando acaloradamente, cuando acertó a pasar por allí el cabo de serenos, y aún no se había enterado del motivo que originara la disputa, cuando sonó algún disparo de arma de fuego, pasando los contendientes a vías de hecho, todo en medio de la mayor oscuridad.

Inmediatamente el cuerpo de Seguridad se personó en el lugar del suceso, encontrando a Narciso Casola con una herida de arma de fuego, otra de instrumento cortante y otra de contundente; las dos primeras de alguna gravedad. Reconocido el sitio de la ocurrencia, se encontraron dos facas o cuchillos, una pistola de dos cañones cargada, un baston roto, un pañuelo y la chaqueta de Pablo Palau, quien fué capturado a los pocos momentos, teniendo en la mano una herida de arma blanca.

También se detuvo en el acto a Jaime Pauls, Antonio Miró y Eduardo Pelegrí, y en su domicilio a Antonio Jimenez y Miguel Fontova, que se encontraban allí; este último hablando con el cabo de serenos.

A las cuatro de esta madrugada, y en las inmediaciones de la Puerta de Segovia, fué encontrado por una pareja de la guardia civil un hombre gravemente herido de navaja en el pecho.

Si pérdida de tiempo fué llevado a la casa de socorro del distrito, donde falleció a los pocos momentos.

El juez de instrucción de guardia practica diferentes diligencias encaminadas a descubrir el autor ó autores del delito.

Una hora después, seis individuos, a quienes se había detenido por mandato judicial, prestaban declaración ante el juzgado respectivo.

Parece que los seis han tenido mayor ó menor participación en el delito.

Uno de los presuntos agresores parece ser el dueño del puesto de churrros establecido en la Puerta de Segovia.

Esta mañana fué llevado a la casa de socorro del distrito de Buenavista un sujeto, para ser curado de una gravísima herida en el costado izquierdo que, según parece, le infirió en la calle de Olozaga un individuo llamado Parras, el cual se dió a la fuga.

y otros, cuyos nombres no recordamos en este momento.

—Ha salido para Santander, acompañada de su hijo D. Ramon, la señora del capitán general Martínez de Campos, casi restablecida de su última enfermedad. Mucho celebraremos su total alivio.

—El día 31 de este mes saldrá para Zaldívar la señora condesa viuda de Catres.

—También saldrá uno de estos días para Biarritz la marquesa de Monte-Olivar y su bella hija.

—Se ha celebrado en la parroquia de San Sebastián el matrimonio de nuestro querido amigo y compañero en la prensa, D. Santiago Arambidet, oficial del ejército del ministerio de Marina, con la bella señorita doña Elvira Porrián, hija del fundador de nuestro estimado colega El Populista.

Han apadrinado a los novios el general Deranger, ex-ministro de Marina, y la distinguido señor de Soriano, esposa del conocido hombre público del mismo apellido y hermana de la novia, siendo testigos, además del celebrante D. Casimiro Callejo, el director de El Populista y feojo novelista D. Toranzo Tarazona y Mateos y D. Alejandro Palazuelo.

—Desemosa a la enamorada pareja una eterna luna de miel.

—La señora viuda duquesa de Medinaceli ha mandado que le reserven tres de los mejores departamentos en el balneario de Urberuaga de Ubiña. Dentro de breves días saldrá dicha distinguida señora para aquellos manantiales, ocupando las habitaciones del centro de lo que en aquel establecimiento se llama casa de los Aros.

En la noche del 23 de julio se ha dado hospitalidad, cama, cena y desayuno, en el Asilo del Norte, a 26 hombres, 11 mujeres y 3 niños.—Total, 40.

En la noche del 25 de julio se ha dado hospitalidad, cama, cena y desayuno, en el Asilo de las Peñuelas, a 39 hombres y 9 mujeres y un niño.—Total, 49.

A LAS OCHO DE LA NOCHE.

La Agencia Farra nos trasmite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 25. El viaje del presidente de la República a sus posesiones de Mont-Sous-Vandrey (Jura) ha dado lugar a animados comentarios. Primero se anunció que saldría el sábado último; después se fijó el día de salida la muchacha por haber ocurrido una crisis ministerial y ser necesario el relevo del ministro de Justicia. Otros suponían que el Sr. Grey debía recibir a altos personajes. Los periódicos ministeriales anunciaban que el presidente saldría el martes no pudiendo hacer antes por razones de índole privada, cuando de pronto se supo ayer que salía de Paris.

Los radicales han querido atribuir estas órdenes y contradicciones al temor de evitar una demostración hostil al presidente, pero los órganos oficiales lo niegan categoricamente.

Se ha fijado para fines de mes un meeting monstruo en Paris para protestar contra la conducta de la Cámara abandonando el proyecto del ferrocarril metropolitano.

Lo particular del caso es que tomarán parte en esa gran manifestación, no solo los autonomistas, é intransigentes, sino también todos los elementos radicales que apoyaron la situación anterior.

Con dicho meeting no se conseguirá sin duda que se activen las obras porque el Ayuntamiento necesita ahora cumplir muchos trámites para ponerlas en ejecución; pero por lo pronto se logrará producir nuevas agitaciones, que es de lo que se trata, pues los radicales atribuyen el fracaso del proyecto a las intrigas de la derecha que ha explotado el espíritu provincial contra Paris.

El gobierno por su parte, convencido de la necesidad de proporcionar trabajo, favorecerá el proyecto bajo la base de que se encargue de su realización el Ayuntamiento, es decir, que se considere de interés local y no general.

Paris, 25. Ayer, con motivo de la inauguración de la catina del periodista Arrando Carrer, en Ruan, el ministro Sr. Spuller pronunció un discurso político.

Afirmó la necesidad de la union entre los republicanos.

Repitió la declaración de que el gobierno actual no es un gobierno de combate sino de reformas.

Añadió que su principal misión consistía en calmar los ánimos y restablecer la paz y la confianza.

Algunas de sus frases provocaron ruidosas protestas por parte de los radicales; pero la mayoría del auditorio aplaudió calorosamente al decir de los despachos oficiales.

El ministro de Obras públicas Sr. Heredia, pronunció un discurso análogo en Seatis, que también suscitó vivas protestas por parte de algunos oyentes y aplausos por parte de los demás.

Londres, 25. Diez y ocho condados de Irlanda y 10 ciudades, entre las cuales se encuentran Dublin, Cork, Limerick, Belfast y Galway, han sido sometidas bajo la ley de represión.

En los doce condados restantes se aplicará parcialmente dicha ley.

Paris, 25. Ayer ocurrió un accidente desagradado en la estación del ferrocarril de Trappes, cerca de Rambouillet, resultando heridos el maquinista del tren y un viajero.

La junta directiva del Circulo Reformista ha telegrafado al redactor de El Centinela, D. Camilo Paez Bouzo, anunciándole que el círculo contribuía con 10,000 rs. para socorrer a los labradores de la provincia de Orense.

El periodista Sr. Paez, que se hallaba en Orense, ha llegado a Mondariz.

Un telegrama de hoy anuncia que en los dos últimos días han llegado a Vigo 783 forasteros.

Los concejales del distrito de Palacio han solicitado del Sr. Abascal la ejecución de varias reformas necesarias en dicha zona y con especialidad en el barrio de Argüelles y su continuación.

El señor alcalde ha ofrecido llevarlas a cabo y ha ordenado al ingeniero Sr. Cervantes haga un estudio de rasantes en la continuación del barrio de Argüelles, con el propósito de comenzar inmediatamente los desmontes de las calles entre la Carcel-Modelo y la Cuesta de Arenaleros.

Los señores duques de Paena han salido esta mañana para el real sitio de San Ildefonso.

quando. El Marinero aplaudido. De los picadores sobresalió Badilla.—R.

Lisboa, 24. En la plaza de toros de Santa Ana se ha verificado la corrida a beneficio del banderillero español Felipe Arago (Minuto). Los toros de Montero salieron buenos y se dejaron torrear perfectamente. El beneficiado toró muy bien, obteniendo resacas de mucho valor. El Toni, banderillero madrileño, también alcanzó muchas palmas torando de capa y con los palos. La plaza completamente llena.—R.

Novelda, 24. Los toros de Flores lidiados esta tarde han sido buenos, caballos 9. Valladolid muy aplaudido en la suerte de matar. El Oruga cacahué palmas. El banderillero Valencia muy bien.—P.

Zaragoza, 24. Los toros de Carrigüel han sido regulares, matando 7 caballos. Casto Díaz y Taravilla aplaudidos.—S.

Puerto de Santa María, 24. No han satisfecho los toros de Surra lidiados esta tarde. Han dejado fuera de combate ocho caballos. Bocanegra y Centeno muy valientes matando.—T.

En Málaga fué presa ayer una mujer por dedicarse a estafar incautos por medios de hechicerías.

Mañana 27 se celebrará en el palacio episcopal de esta diócesis sínodo ordinario para la renovación de licencias ministeriales a los sacerdotes de la misma.

Son muchos los farmacéuticos de provincias que han solicitado a los de Madrid se les admita como individuos de la Asamblea Farmacéutica Española.

Se dice que el Sr. Moret hará una excursión veraniega de corta duración, para descansar algo de sus tareas como ministro, cuando regrese el Sr. Leon y Castillo.

El ministro de la Guerra, general Casola, ha demorado su regreso a esta corte hasta el día 4 del próximo agosto.

Los alcaldes de barrio del distrito del Centro y el personal facultativo de la Casa de Socorro, observaron ayer con un espléndido almorzo en el hotel Inglés a su teniente alcalde Sr. Benavente.

Al banquete asistieron además los señores Romero Paz, Diaz Benito y D. Simon Perez.

Las cuadrillas de los tranvías en que el Ayuntamiento ha convertido las calles de Madrid están en algunos sitios intransitables. El crecimiento del ganado, rápidamente descomponen por el sol canicular, produce tal hedor, que además de ser un atentado contra la salud pública, se hace insoponible para el olfato de los desdichados transeúntes, quienes, en cambio, se ven precisados a ver y oír edificantes y cultas frases, y ademanes de los dependientes de aquellas felices empresas, encargados de los encarnes queridísimos del municipio madrileño.

La verdad es que consuela y hasta entusiasma a sus administrados un ayuntamiento que, como el nuestro, se sacrifica constantemente, ora decomisando un pan frito de peso, ora reconociendo un embudo, ora alquilando las aceras a los dueños de los cafés y la vía pública a los encañerados de los tranvías.

Y creíamos que los nuevos concejales iban a hacerlo peor que sus antecesores... ¡Qué tontería!

Noticias de espectáculos: Dentro de pocos días será puesto en escena en el teatro Felipe un juguete lírico en un acto, titulado La revolución debido a la pluma de un conocido autor dramático y de un notable músico. Para esta obra tiene dispuesto el señor Muriel un cuadro plástico de gran novedad y excelente efecto que llamará sin duda la atención del público.

El teatro Centro de Recreo, situado en el paseo de Recoletos, se ve muy concurrido todas las noches. Ayer debutó un cuadro de compañía de zarzuela. Los bailes son cada noche más aplaudidos, y su director, el entendido maestro Sr. Oliva recibe los plácemes de sus amigos por lo bien que presenta este espectáculo, dadas las condiciones tan reducidas del escenario.

Con motivo de la festividad del día del santo apóstol Santiago, patron de España, se han celebrado hoy grandes funciones a orquesta en las iglesias de San Juan Bautista y Santiago y de San Ginés, las cuales se hallaban brillantemente iluminadas, luciendo sobre la cornisa del lado de la epístola del arco toral de la última, el rico estandarte con fondo de manto real, y gran escudo con las armas reales, bordado en seda, propiedad de la congregación del santo apóstol.

Dicese que la 14ª corrida de abono en la plaza de Madrid, se verificará el día 3 de agosto próximo, a las cuatro y media de la tarde, con ocho toros escogidos de entre los mejores que tiene el señor conde de Patilla. Matarán los seis primeros Lagartijo y Frasuelo y los dos últimos Guerrita.

Días antes de la corrida podrá verse la lámina de los toros en una fotografía, para lo cual saldrá mañana a la dehesa un fotógrafo.

Los abonados que no estén conformes con este programa podrán devolver los billetes.

Incorporado ya a la escuadra de instrucción el crucero Navarra, se dice que pronto saldrá de Barcelona con rumbo a la costa de Galicia.

Los moros de Zamboanga acompañados de artistas y escritores filipinos han visitado esta tarde el palacio del Senado habiendo llamado poderosamente su atención la comitiva de Boadil en el cuadro La Rendición de Granada, el rico artesano del despacho del presidente de la Cámara y la Biblioteca de hierro.

Por primera vez en su vida han oído la transmisión de la voz por los hilos telefónicos, causándose el mayor efecto y gratísima sorpresa.

Esta tarde ha fallecido en Madrid, víctima de una larga y penosa enfermedad, la Excmo. Sra. D. María Vitzitz y Escobar, viuda de nuestro querido amigo don Manuel Sanchez Ocaña, antiguo y consecuente hombre político que figuró siempre en las filas del partido moderado histórico y desempeñó importantes cargos públicos.

Nos asociamos de todas veras al dolor de su dilatada cuanto distinguida familia, a la que desemos resignación cristiana para sobrellevar tan terrible pérdida.

La situación de los labradores de la provincia de Orense, arruinados por las tormentas, es muy precaria. Unos han emigrado a Brasil y Buenos Aires y otros andan pidiendo limosna. En algunas aldeas y caseríos de Amoeiro, Pifor de Cea, Cinzo, Sobrado, etc., no quedan ya más que las mujeres y los niños.

Ante ese espectáculo de desolación y de miseria, el joven escritor D. Alberto García Ferreiro ha publicado en los periódicos de Galicia un trabajo tan sentido como oportuno, invocando la caridad y pidiendo a todos los gallegos algún donativo por el amor de Dios.

Santander, 24. Los toros de Carrasco han sido regulares. Caballos muertos, 8. Mazzantini fué esto-

La asociación general de Agricultores de España ha entregado al señor ministro de Hacienda dos instancias, solicitando una que se impongan altos derechos de importación a los alcoholes; y proponiendo en la otra que se estancuen los alcoholes y las bebidas alcohólicas, para sustituir con sus productos el ingreso que ahora se verifica por censuos, cuyo importe se pide, en razonada aplicación, desapruebo el próximo venidero año del presupuesto del Estado.

S. M. la reina regente se ha dignado conceder 10000 reales para socorro de los perjudicados en Orense con motivo de los temporales últimos.

A las diez de esta mañana comenzó el escrutinio de la votación habida en Deni para elegir un diputado a Cortes.

De Mérida y San Sebastian no se han recibido aun noticias de las elecciones.

Con este motivo se ha puesto esta tarde un telegrama a los gobernadores de Badajoz y Guipúzcoa, preguntándoles qué ocurre en aquellos distritos.

El Correo se hace eco de las quejas de algunos pueblos de Sevilla por el reparto vecinal reciente.

En el artículo 137 de la ley municipal se indica la manera de reclamar contra esos repartos, y es, por tanto, necesaria una medida especial del ministerio de la Gobernación.

En la dirección de Administración local no se detiene el curso de ningún expediente, y si viene el que aquellos pueblos deben formar, se despachará en seguida.

Hoy existe la manera de proceder contra los repartos y no son justificadas las quejas de los Ayuntamientos sevillanos.

Mañana conferenciarán los Sres. Moret y Puigecerver para ocuparse detenidamente de la cuestión de los alcoholes.

Es asunto este que cada vez ofrecía mayores dificultades para una solución que satisfaga todas las aspiraciones.

Existen intereses muy distintos y que pugnan por ser los victoriosos, en las decisiones del gobierno. Unos desean el estanco del alcohol, otros un impuesto transitorio en las aduanas, y otros sencillamente un recargo en los derechos de consumo.

Y además, los tratados con Alemania y Francia ofrecen no pocas dificultades para que pueda resolverse pronto y con acierto.

El ministro de Estado visitó ayer las obras que se realizan en el templo de San Francisco el Grande y que tocan a su término.

El brigadier Serriá, que ha legado de Filipinas, ha conferenciado con el señor ministro de Estado.

Los que suponen que el Sr. Caamaño no figurará en las candidaturas del Sr. Leon y Castillo para la combinación de gobernadores que tenía proyectada, están en un error. Hace bastante tiempo que estaba indicado el Sr. Caamaño para un gobierno de provincia.

Ha salido de San Ildefonso para Madrid el presidente del Consejo de ministros.

Lo mismo los que anuncian diariamente que hay crisis, que los que se inclinan a creer que reanudarán las Cortes sus tareas sin modificarse el gabinete, fundan su opinión en cálculos hechos a su gusto. Ningun suceso político de importancia ha hecho variar las cosas en los últimos días; y como han de celebrarse muchos consejos aún de aquí hasta que se abran las Cortes, y han de ser tratadas en ellos cuestiones de interés palpitante, es aventurado hacer pronósticos que pueden fácilmente no verse confirmados.

Nos ruega El Liberal le digamos si estaba autorizado el Sr. Moret por el señor Leon y Castillo para trasladar a otra provincia al gobernador de Huesca, y tenemos mucho gusto en anunciarle que sí lo estaba como lo está para todo lo que depende del ministerio de la Gobernación durante el tiempo, que ya será corto (por haberse restablecido el Sr. Leon y Castillo), que se halle al frente del citado departamento.

El Sr. Leon y Castillo ha escrito una afectuosísima carta al ministro de Estado, en la que, después de hablarle de asuntos relacionados con algunos trabajos revolucionarios que se practican en la frontera, le participa que se propone regresar muy pronto a Madrid, puesto que su salud es satisfactoria.

A última hora recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS sobre fondos públicos, de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR:

Barcelona, 25. 4 por 100 interior, 64-90. Exterior (sin operaciones). Paris, 25. 4 por 100 exterior español, 66 1/8. Londres, 25. 4 por 100 exterior español, 65 7/8. Berlin, 25. 4 por 100 interior español, 66 1/4.

DIARIO DE MADRID DEL MARTES 26.

ALMANAQUE SANTOS DEL DIA.—Santa Ana, madre de Nuestra Señora. Sol: sale a las 4:51 y se pone a las 7:21.

JULTOS Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en Jesús Nazareno, donde las Carmelitas de Santa Ana hacen fiesta a la Santa; predicará el señor rector; por la tarde se cantarán completas.

En Santa María función a Santa Ana, siendo orador el señor cura.

En la catedral, Real Capilla y parroquias, misa mayor.

En las Comendadoras continúa la novena a Santiago y predicará todas las tardes el señor Ganiz.

En la Visitación a San Ligorio; orador el padre Rodrigo.

En San Ignacio sigue la del titular por la noche; orador, Sr. Valdepeñas.

En San Páido los cultos que todos los martes a San Antonio de Padua.

La misa y oficio son de Santa Ana. Visita de la Corte de María. Nuestra Señora de la Esperanza en Santiago de el Sagrado Corazon en las Niñas de Leganes.

DEUDA PÚBLICA. La Dirección general ha dispuesto que por la Tesorería de la misma se satisfagan en el presente semana, y horas designadas al efecto, los intereses y demás obligaciones de la deuda pública que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes: Día 26. Pago de intereses de acciones de obras públicas y carreteras de 34 millones del semes-

re de 1.º del actual y anteriores; y de 55 y 20 millones de los vencimientos de agosto de 1885 y abril último; facturas presentadas y corrientes.

Día 27.

Pago de intereses de inscripciones del 3 por 100 del semestre de 1.º de julio de 1885 y anteriores; facturas presentadas y corrientes.

Día 28.

Pago de intereses de todas clases de Deuda del semestre de 1.º de julio de 1885 y anteriores (excepto obras públicas, carreteras e inscripciones), atrasos de 1.º de julio de 1874 y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos; facturas presentadas y corrientes.

Idem de carpetas de cinco vencimientos, residuos del 2 por 100 amortizable interior; nueve últimos décimos, y resguardos de recibos

y de residuos del empréstito de 175 millones de pesetas llamadas anteriormente que no se hayan presentado al cobro.

Día 27.

Entrega de títulos de 1 por 100. Conversión de residuos del 4 por 100 interior, carpeles núms. 427 a 443. Lo llamado y no recogido por igual concepto, y por conversión del 3 por 100, ferro-carriles, e inscripción de canje de provisionales del 4 por 100, interior y exterior.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

FUNCIONES RELIGIOSAS.

En las religiosas esclavas del Sagrado Corazón de Jesús continúa asimismo respuesta Su

Divina Majestad de siete de la mañana a las seis de la tarde, en que se da la bendición y se reserva. Los jueves continúa hasta el anochecer.

Seguendo antigua costumbre la Santa Escuela de María ha suspendido hasta setiembre sus ejercicios de los miércoles.

En la iglesia de San Pascual continúa espuesto diariamente de 7 de la mañana a igual hora de la tarde Nuestro Señor Sacramento.

Desde el 30 de julio a 7 de agosto se practicará en la capilla de la V. O. T. de Ntra. Señora del Carmen, en la iglesia de este nombre, a las nueve y media de la mañana, una devota novena al bendito y milagroso San Alberto de

Sicilia, gloria del orden carmelitano, haciéndose el último día, que es el del Santo, a las siete, la bendición solemne de agua que, según piadosa costumbre, y con una estampa del mismo, se facilitará a todo el que la pida, en vasija de que procurará ir provisto.

ESPECTACULOS PARA EL 26

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—La Linda di Chaumounix. FELIPE.—9.—Grandes y chicos.—Pepito Páris.—La canción de la Lola.—La gran vía. MARAVILLAS.—9.—La tierra de los garbanzos.—Místico y juez (estreno).—Las cantoras.—El talisman de mi suerte.

RECOLETOS.—9.—Coro de señoras.—La villa de Madrid.—La Pasión de Jesús (estreno).—El Inocencio del Alba.

CIRCO DE PRICE.—9.—Primera presentación en día de moda de los inolvidables leoncillos nacidos en el Circo, los hermanos Boisset y el domador Mr. Seeth.—La pantomima cómica musical.—Pioneros.

CIRCO HIPODROMO (junto al Dos de Mayo).—9.—grande y variada función, en que tomarán parte los notables escéuticos madrileños y la troupe sevillana de canto y baile, y la hermosa americana Ada Blanch.

CENTRO DE RECREO (Paseo de Recoletos, 8).—Funciones por secciones, todas las noches, por las compañías de zarzuela y baile por el cuerpo coreográfico.

GUIGNOL (paseo de Recoletos, número 3).—Variadas funciones desde las cinco de la tarde en adelante.

COMPAÑIA LIEBIG VERDADERO EXTRACTO DE CARNE LIEBIG

Caldo concentrado de carne de vaca utilísimo y nutritivo para las familias y enfermos. Exigir la firma del Inventor Baron LIEBIG de tinta azul en la etiqueta. Se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Casas de Comestibles de España.

LA VIRTUOSA SEÑORA DOÑA ELENA MERRY Y KELLY, viuda de Diaz Zafra, falleció el día 18 del corriente, a las doce de su mañana. R. I. P. Sus desconsolados hijos D. Torcuato y D. Ricardo; sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes suplican a sus numerosos amigos...

ALQUILAN GRANDES LOCALIDADES Miguel Angel, núm. 1.

SUBASTA

Tendrá lugar el 30 del corriente, a las once de la mañana, en la notaría de D. Modesto Conde, Jacoancro, 41, de un solar que mide 17000 pies. La titulación y condiciones en dicha notaría pueden verse, a las horas de despacho.

LA SEÑORA

D.ª BOROTTA ROMAN Y ELAKE falleció a las cuatro de la tarde del 18 del corriente. R. I. P. Su director espiritual, sus desconsoladas hermanas, hermano político, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos la encomiendan a Dios...

SALDOS AGUADO, LABIANO Y CABEZON

Señalan en conocimiento de las señoras, como fin de temporada, que han hecho grandísimas rebajas de precios en los artículos de lanería, sedería, tocados, etc. 22, Caballero de Gracia, 22, entresuelo derecha.

PUBLICIDAD POR ABONO LA SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

CARMEN, 18, PRIMERO. Ofrece a los comerciantes e industriales una combinación de publicidad por abono en condiciones de precio verdaderamente excepcionales.

Todo anunciante que diese un anuncio para 13 periódicos elegidos por él en la lista adjunta, a publicar dos veces al mes en cada uno de ellos, y durante un año, si hace sólo una línea, pagará presentes 0'16 diarias, o sea 4'80 al mes, y 57'60 al año. Si hiciese dos líneas, pagará el doble; si tres, triple, y así sucesivamente, en esta forma:

Table with 2 columns: Lineage (1 line, 2 lines, 3 lines, 4 lines, 5 lines, 10 lines) and Price (PESETAS: 57'60, 115'20, 288'00, 576'00)

Lista de los periódicos entre los cuales pueden elegir los anunciantes:

- La Correspondencia de España. El Liberal.—El Globo.—El Correo.—La Fé.—La Época. El Progreso.—El Resumen.—El Día.—La Iberia. La Gaceta Universal.—El Diario Español. Diario de Avisos.—Las Ocurencias.—La Republica. La Correspondencia Militar.—La Opinión. El Anunciado Universal.—La Marina.—La Discusión. El Estándar.—El Popular.—La Regencia. La Unión.—El Mundo. El Siglo.—Diario Médico Farmacéutico.—El Reformista. La Federación Iberica.—El Correo Peninsular. Crónica de Ultramar.

EJEMPLOS:

1 línea (30 veces al mes) pesetas 4'80. Se hacen camisas...

2 líneas (30 veces al mes), pesetas 9'60. SE HACEN CAMISAS CON

Señoras de hilo, calle...

VACANTES.

Hace falta representante de un café y restaurant, con 12000 reales, encargado de una fábrica con 10000 reales; y dos sobrecargos ó sea administradores para buques, con buenos sueldos y gajes.

Se gestionan toda clase de colocaciones y asuntos, tanto civiles como militares, eclesiásticos y paritarios, y se colocan cantidades al 40 por 100. Dirigirse con sellos al director-propietario, Montería, 11 principal decha. De 3 a 8. Madrid.

MATRIMONIOS

Hay señoras para contraer. Molino Viejo, 7, 3.ª h 1 a 9 2 sellos.

DINERO

A pasivos, sueldos y sobre muebles sin retirar y sin juicios. Fuenarrabal, 68, 2.ª izqda. de 10 a 1 y de 6 a 8.

COMERCIANTE

Se alquila sin traspaso la antigua tienda, calle de Girona, núm. 10, próxima a la Plaza Mayor, en el mejor precio que siempre ha pagado. Dar in ra. on. Magdalená, 19 duplicado, tienda.

SE VENDE FAETON CASI NUEVO, enganchado. Callejones de Jorge I an, 9. De 9 mañana a 5 tarde.

ARMONIA. ARMARIO LUNA A 24 ds. espejo Valverde 62, pl.

EN SEGOVIA

Se vende una casa de moda, se construyó en 1870. Dirigirse a D. Ramón Blasco, fábrica de paños.

AMA DE CRÍA. PLAZUELA VIEJA, núm. 4, taberna (Chamberí).

COCHES

Y calzones. Se venden de todas clases y que son de gran utilidad. REDONDILLA, 6.

Quinto aniversario.

EL SEÑOR D. ENRIQUE MORALES Y DORO oficial que fué de la Contaduría general de Hacienda de la isla de Cuba, falleció en la Habana a los 19 años de edad el día 26 de julio de 1882.

En la iglesia de San Pascual (paseo de Recoletos) se celebrarán misas de sufragio por el alma del finado el día 27 del actual.

Sus desconsolados padres D. Valeriano y D.ª María, ruegan a sus parientes y amigos le encomiendan a Dios.

ARAMBURO, HERMANOS, ÓPTICOS

Príncipe, 12, Madrid. Especialidad en artículos de fotografía para aficionados. Aparatos de óptica, geodesta y matemáticas. Timbres eléctricos, pararrayos y teléfonos.

Esta casa se encarga de remitir a provincias toda clase de aparatos científicos.

Cálculos ilustrados de física, fotografía y timbres eléctricos.

DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben las madres. Ni un niño semuere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece a los niños y los desencamija. Unacaja 12rs., que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento 2, botica, y en todas las boticas y droguerías de España.

GUETARIA (GUIPUZCOA) FONDA ELCANO

Bonita playa. Hermosas vistas sobre el mar. Habitaciones confortables. Precios económicos. Diligencias diarias a San Sebastián y Zumárraga, en combinación con los trenes del ferrocarril del Norte. Para más detalles dirigirse a J. M. Larraz.

EL CREDIT LYONNAIS

Admite en sus oficinas, Ezepe y Mina, 6, hasta el día 26 del corriente, las suscripciones a las obligaciones nuevas de la compañía de Panamá.

ALBERGIA DE SALÓN DAMAS.—No y broceta. 1600 rs.; armario luna, 800; gabinetes yute, 850; entredós y cueros. Libertad, 5, 1.ª.

RETRATOS

OTERO se ha trasladado a Calle 19. (Faz y ascensor.) Especialidad en ampliaciones.—Envié a provincias. Teléfono 606.

AL QUE PRESENTE UNA PELUERA de oro y perlas, se le dará el doble y se le dará. Aduana, 43, 2.ª.

CUARTOS AMUEBLADOS EN SAN SEBASTIAN.

- Cuarto principal de lujo con 10 camas, Avenida de la Libertad, núm. 38, se alquila hasta el 30 de setiembre por D. José M. Gorriti, por Ptas. 3800. Id. id. de lujo con 10 camas, calle de Churrucá, núm. 8, se alquila por la señora viuda de Arrieta hasta el 10 de octubre, por Ptas. 2100. Id. id. de lujo con 12 camas, Avenida de la Libertad, núm. 43, se alquila hasta el 6 de octubre por D. Ignacio Irastorza, en 3100 ptas. Id. id. con 9 camas, calle de Churrucá, núm. 7, se alquila hasta el 30 de octubre por D. Vicente Lete, en Ptas. 1680. Id. id. con 9 camas, calle de Vergara, núm. 6, se alquila por D. Ramón Pagola hasta el 30 de octubre, por Ptas. 1400. Id. id. con 8 camas, calle de Garibay, núm. 4, se alquila hasta 30 de setiembre por doña Joaquina Regola, en Ptas. 1540. Id. id. izquirda con 8 camas, calle de Garibay, núm. 4, se alquila hasta 30 de setiembre por doña Perla Imbilde, en Ptas. 1540. Id. id. derecha, con 9 camas, calle de Quiquendo, núm. 24, se alquila hasta 30 de setiembre por D. Antonio Fernández, en Ptas. 1400. Id. id. con 9 camas, calle de Legaspi, núm. 4, se alquila por la señora viuda de Aspuru hasta el 30 de octubre, por Ptas. 1960. Id. id. con 10 camas, calle de Vergara, núm. 8, se alquila por doña Isabel Basi eneta hasta el 8 de octubre, en Ptas. 1960. Id. 2.ª con 10 camas, calle de Urbión, núm. 6, se alquila por doña Basilia Imbilde hasta el 30 de octubre, en Ptas. 1680. Id. 2.ª con 8 camas, calle de Hernani, núm. 27, se alquila por D. Gerónimo Zacaín, en Ptas. 1400, hasta 30 de setiembre. Id. 2.ª con 7 camas, calle de Churrucá, núm. 6, se alquila por D. Antonio Aristiz hasta el 10 de octubre, en Ptas. 1680. Id. 2.ª con 10 camas, Avenida de la Libertad, núm. 26, se alquila por D. Antonio M.ª Echeverría hasta el 10 de octubre, en Ptas. 1960.

LA EXCMA. E ILMA. SEÑORA

DOÑA MARÍA VIETIZ Y ESCOBAR

VIUDA DEL EXCMO. É ILMO. SR. D. MANUEL SANCHEZ OCAÑA HA FALLECIDO. R. I. P.

Sus hijos el Excmo. Sr. D. Zoilo, Sras. D.ª Francisca, D.ª Amalia, doña Pilar, D.ª Rosario y D.ª Dolores; hijos políticos Excmo. Sra. D.ª Elisa Rowley, Excmo. é Ilmo. Sr. Marqués de Oliva, Sres D. Eduardo de Pineda y D. Gabriel Campuzano; nietos, biznietos y demás parientes y testamentarios,

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que se verificará el día 26 del corriente, a las nueve de su mañana, desde la casa mortuoria, Barquillo, 4 y 6, al cementerio de la Sacramental de San Isidro.

El duelo se despide en el cementerio.—Se suplica el coche. Por disposición expresa de la finada no se reparten esquelas.

LUNAS DE SAINT-GOBAIN

son las más superiores de todas y las más baratas. SU DEPÓSITO EN MADRID. PLAZA DE BILBAO, N.º 5

PURGANTE CITRATO DE MAGNESIA

Es el más agradable y eficaz y no produce irritación. Botella, 4 y 6 reales. Farmacia de San José, Atocha, 36. franco a provincias.

DILIGENCIAS DE VITORIA

para Salinas, Logroño, Arcevalde, Mondragón, Santa Agueda y Vitoria.—Se despachan billetes Atocha, 33 y 35.